
Assemblée  Générale  Ordinaire    du  «  Ty-‐Poul  »  
5  septembre    2018  

Relevé  de  conclusions  

L’assemblée  générale  annuelle  de  l’associaEon  s’est  tenue  le  5  septembre  2018  à  18  heures  30  

Présents:  99   Votants  :    123     
Pouvoirs  :  24  

Préalable   :  après  adopEon  à   l’unanimité  de   l’ordre  du   jour,   il  est  demandé  à   l’assemblée  si  elle  
accepte  de  voter  les  décisions  à  main  levée.    Pas  d’opposiEon.  

Ordre  du  jour  de  la  séance  :  
° ApprobaEon  de  l’ordre  du  jour  
° Rapport  moral  et  d’acEvité  2017/2018  
° Rapport  financier  2017/2018  
° Budget  prévisionnel  2018/2019  
° ElecEon  des  membres  de  l’associaEon  (sortants  et  nouveaux)  
° QuesEons  diverses  

Rapport  moral  et  d’acEvités,  rapport    financier,  perspecEves      

Rappel  rapide  des  éléments  fondateurs  :  objet  de  l’associaEon,  règlement  intérieur.  
Synthèse  des  différents  rapports  

(pour  le  détail,  voir  Rapport  d’acEvités+perspecEves  et  rapport  financier  en  annexes)  :  

• Le  Ty  Poul  «se  porte  bien  »    et  Eent  une  place  importante  dans  la  vie  sarzeauEne.  Sa    
fréquentaEon  régulière  et  croissante,  le  visible  plaisir  des  passagers,  usagers  et    adhérents  
toujours  plus  nombreux,  la  fidélité  des  animateurs,    la  solidarité  des  bénévoles  et  de  
l’équipe  en  sont  la  preuve.  

•    Le   foncEonnement  est   clair  et  efficace,     en  même  temps  souple  et   ferme,   cohérent  et  
ouvert,     peu  hiérarchisé  mais  cependant  piloté.  Les  acteurs  du  foncEonnement   :     Le  CA  
qui  se  réunit  tous  les  deux  mois  environ  et  dont  les  membres,  très  liés,     poursuivent  les  
mêmes  objecEfs  dans  un  même  état  d’esprit.  L’équipe  de  pilotage:  ChrisEne  (Présidente)  
et   Nathalie   (salariée)   qui   gèrent   la   vie   quoEdienne   du   Ty   Poul   (mise   en   place,   accueil,  
planning   bénévoles,   programmes,   ateliers   et   évènements,   communicaEon,   stocks,  
préparaEons,   entreEen…)   auxquelles   se   joignent   quelques   «   super   »   bénévoles.   Les  
bénévoles   :   «   du   quoEdien   »,   qui   Eennent   la   maison   avec   l’équipe   de   pilotage,   les  
bénévoles  «  animateurs  »  qui  proposent  des  acEvités,  conférences,  concerts,  etc..Ils  sont  
tous,  à  leur  niveau,    la  cheville  ouvrière  de  l’associaEon,  assurent  un  équilibre  des  tâches,  
allègent   le   travail   et   enrichissent   le   projet.      Les   adhérents   :   391   adhérents   annuels.  
AugmentaEon   de   23%   par   rapport   à   l’année   précédente.   69%      sont   sarzeauEns.   89%    
viennent   de   la   Presqu’île.      A   ces   adhérents,      il   convient   d’ajouter   115   adhérents  
«   esEvaux   »   (15   juin   -‐   15   septembre).   Les   adhérents   apportent   également   au   Ty   Poul  
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avoirs   et   compétences,   dons   en   nature,   criEques   et   proposiEons.   Ils   sont   notre  
«  baromètre  ».  

• Les  finances  :  un  budget  global  en  progression  :  

Les  raisons  «  mécaniques  »  et  conjoncturelles…mais  pas  que  !  :  l’emploi,  sur  toute  l’année,    d’une  
salariée   en   contrat   aidé,   la   hausse   du   volume   d’acEvités,      peu   de   jours   de   fermeture   et   le  
ramrapage      d’un   13   ème  mois   (août   2017)   qui   n’avait   pas   été   compté   dans   le   bilan   2017/18  
puisque  nous  avions  clôturé  les  comptes  fin  juillet.  

Nous   sommes   ainsi   passés   d’un   réalisé   de   8   179,00   euros   à   un   réalisé   de   26   024,00   euros  
(dépenses)  et  de  11  488,00  euros  à  34  991,00  euros.    

Le  budget  2018-‐19  sera  mécaniquement  en  baisse.  

Le   suivi   financier   est   suivi   avec   régularité   et   rigueur   par   la   trésorière   (Sylvie)   et      le   conseiller  
comptable  (Fred)  

• Activités  :  une  année  articulée  sur    deux  grandes  périodes  :  

Printemps,  automne,  hiver  :  la  petite  usine  «  à  tout  ».  
On  a  juste  approfondi  et  diversifié  les  bonnes  pratiques  de  l’an  1,  au  fil  des  propositions  spontanées  
….Mêmes  horaires,      tous   les   jours   (sauf   dimanche)      15h-‐18h  et,   jeudi   et   samedi   10h30-‐12h30).  
Panel  d’ateliers    variés,  quasi  quotidiens,    maintenant  connus  de  tous.  Soirées  conférences,  contes,  
café  philo,  petits  concerts,  loto-‐coquillettes  etc..  

Juillet  –août  :  la  nouveauté  …les  Ty  Creux    
Changement  d’horaires.  Ouverture  les  maEns  jusqu’à  14h  et  plage  l’après  midi  !  Mise  en  route  du  
projet  «  Ty  Creux  »:  la  peEte  assieme  apéro  autour  d’un  verre  dans  le  strict  respect  de  la  
législaEon,  du  foncEonnement  des  bars  et  restos  voisins  .  Pas  de  repas,  pas  de  vin  au  comptoir,  
nécessité  d’être  adhérent  pour  consommer  de  l’alcool  léger  (servi  uniquement  avec  l’assieme).   
Et  toujours,  avant  tout,  l’esprit  Ty  Poul  à  l’œuvre,  accueil  et  bienveillance,  bonne  humeur  et  
papotage.  La  terrasse  est  joyeuse,    les  bénévoles    aussi.   
Premier  bilan  posiEf.  Belle  ambiance  et    soleil  excepEonnel!  Nous  avons  animé  pendant  2  mois  la  
place  un  peu  minérale  et  souvent  vide,  y  compris  avec  les  6  apéros-‐concerts  qui    ont  joyeusement    
rempli  la  terrasse  en  peEte  soirée  

• Les  projets  :  

Le   contrat   aidé   de   Nathalie   prend   fin   le   8   novembre   prochain.   Nathalie   a   été   une   sacrée  
rencontre,  un  solide  pilier  avec  son  énergie,  sa  belle  intelligence  et  ses  mulEples  savoir-‐faire.  

Elle  ne  sera  pas  remplacée,  peut-‐être  essaierons  nous  d’obtenir  un  «  service  civique  »  .  

Il  y  aura  une  embauche  en  emploi  plein,  sans  aide,    sur  deux  mois  en  juillet  et  août  2019.    

Nous   allons   également   contractualiser   avec   un   cabinet   d’experEse   comptable   pour   stabiliser  
l’appui  de  Fred  qui  deviendra  le  «  comptable  »  du  Ty  Poul  

Agathe  créatrice  du  site  internet  va  le  gérer  régulièrement.  

Deux  dépenses  supplémentaires  à  prévoir  :  la  taxe  terrasse  (par  souci  d’équité  avec  les  cafeEers  )  
et  la  SACEM  pour  laquelle  un  forfait  a  été  négocié.    
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Les  finances  sont  saines  avec  un  bilan  posiEf  de  8  967  €.    Nous  allons  en  profiter  pour  accorder  à  
Nathalie   une   bonne   prime   de   départ   et   partager   avec   d’autres   associaEons   le   fruit   de   notre  
travail.  :  

Après  des  échanges  sur  ces  différents  points,  et  notamment  sur  la  perEnence  de    faire  des  dons  à  
d’autres  associaEons,    les  proposiEons  sont  soumises  au  vote:  

• Prime  de  départ  de  Nathalie    

• Adhésion  à  Clim’acEons    

• Don  à  la  SNSM  (200  euros)    

• SouEen  au  vignoble  de  Rhuys    

Résultat  des  votes  :    

Détail  :    

ElecEons  des  membres  du  Conseil  d’administraEon  :  

La   présidente   indique   que   dans   les   statuts   le   nombre   des   membres   consEtuant   le   conseil  
d’administraEon   est   compris   entre   6   et   10.   Ils   sont   renouvelables   par   moiEé   tous   les   2   .  
Actuellement  le  conseil  comprend  7  membres.  Deux  d’entre  eux    Isabelle  Giffard  et  Sybille  Marois  
sont  entrées  l’année  dernière  ne  sont  donc  pas  concernés.  Parmi  les  autres  trois  ont  été  Erés  au  
sort   :   ChrisEne   Juppé,   Dominique   Vanard   et   Jean-‐Pierre   André.   Ils   se   représentent.   Aucune  
nouvelle  candidature  n’a  été  déposée.    

L’ordre  du  jour  étant  épuisé,  les  parEcipants  sont  invités  à  prendre  l’apériEf.  

Fin  de  réunion  à  20  heures  15  

   La  présidente,  ChrisEne  Juppé-‐Leblond  

Rapport  moral  et  d’acEvités   Votants  :        123 Oui  :      123

Bilan  financier  2017/2018 Votants  :        123 Oui  :      123

Prévisionnel    2018/2019 Votants  :        123 Oui  :      122  (cf  détail)

Dons  et/ou  adhésions  à  
d’autres  associaEons  

Prime  de  Nathalie

Votants  :        123  

Votants  :        123

Pour  :      122        Contre  :  1  

Pour  :  123

ChrisEne  Juppé-‐Leblond Votants  :        123 Pour  :      122        Contre  :  1

Dominique  Vanard Votants  :        123 Pour  :  123

Jean-‐Pierre  André Votants  :        123 Pour  :  123
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ElecEon  du  bureau  (CA  du  9/9)  :  

Présidente  :  ChrisEne  Juppé-‐Leblond,  Vice  Président  :  Jacques  Dreyer,  Secrétaire  :  Isabelle  Giffard,  
Trésorière  :  Sylvie  Girard,  Trésorier  adjoint  :  Jean  Pierre  André.  

Autres  membres  :  Sybille  Marois,  Dominique  Vanard  
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